

LA OLMA
Candidata

DEL MUSEO CASA DE DULCINEA El Toboso (Toledo)

Candidata a "mejor árbol de España 2026"







EL CONCURSO ...



El concurso del Árbol y Bosque del Año en España se creó en el año 2007, por la ONG **Bosques sin Fronteras**, siendo el primero en Europa y en el mundo con esta iniciativa.

Como continuación de esta iniciativa, en 2011 se creó el premio a nivel europeo *Tree of the Year* organizado por la Fundación Alianza (*Nadace Partnerství*) que engloba todas las iniciativas nacionales que se han ido creando en los diferentes países.

El objetivo del concurso ARBOL, BOSQUE y BOSQUE URBANO DEL AÑO EN ESPAÑA es destacar los interesantes árboles y bosques singulares de nuestro territorio como un importante patrimonio natural y cultural que deberíamos apreciar y proteger.

En este concurso, a diferencia de en otros, no es importante la belleza, el tamaño o la edad de los árboles o los bosques sino la historia y la relación con las personas y el territorio. Buscamos árboles y bosques que se han convertido en una parte integrante de la comunidad en su sentido más amplio.

LA HISTORIA, LA LEYENDA...

Las personas mayores del pueblo recuerdan desde siempre esta gran olma, y está asociada desde hace unas décadas al **Museo Casa de Dulcinea**.

Ha ido creciendo con el tiempo hasta sobresalir de forma majestuosa sobre los tejados y la torrecilla de dicho museo, que recrea una casa solariega de un hidalgo manchego del siglo XVI, concretamente la del doctor en leyes por la universidad de Bolonia Don Esteban Martínez Zarco de Morales Villaseñor, cuyos escudos se conservan sobre el dintel de la puerta de entrada.

La leyenda dice que una hermana de dicho doctor, Ana Zarco, pudo inspirar el personaje de Dulcinea. Por eso se conoce popularmente a esta olma como «la olma de Dulcinea», un magnífico árbol que sobrevivió a la pandemia de grafiosis que diezmó a esta especia en toda Europa desde los años setenta del siglo pasado.

Ha crecido junto a un pozo, lo que le permite el acceso a una humedad constante. Además, están cuidadas profesionalmente por técnicos asociados al Museo, especialmente en lo referente a las podas. Es un símbolo de resistencia asociado al personaje cervantino de Dulcinea de El Toboso.





Es un árbol que envuelve el Museo Casa de Dulcinea y resalta sobre el perfil del pueblo cervantino de El Toboso, rodeando de un aura de grandeza, resistencia y presencia evocadora este enclave.

Es un árbol excepcional y singular por su supervivencia a la pandemia de grafiosis, su grandiosidad y simbología, situado en un lugar singular visitado por miles de turistas de todo el mundo que quizá no reparen lo suficiente en esta "olma de Dulcinea", sobre la que queremos atraer su atención.

Animamos al público a visitar esta olma del Museo Casa de Dulcinea, a reparar en este árbol majestuoso cuyo nombre en femenino nos sugiere, de forma ancestral, un referente de acogimiento y protección.

Un motivo más para visitar este pueblo aquejado de despoblación creciente, necesitado de estímulos para resistir el paso del tiempo, como lo ha hecho esta olma centenaria.

Vota por la olma de Dulcinea como mejor árbol de España 2026

https://www.arbolybosquedelaño.es